

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah penelitian lapangan (*field reseach*) dengan bermaksud untuk mengetahui data responden secara langsung dari lapangan, yakni suatu penelitian yang bertujuan guna mengetahui peran manajemen Sumber Daya Insani (SDI) dalam meningkatkan kinerja karyawan perspektif manajemen syariah di kantor pusat administrasi Pondok Pesantren HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri dengan sedemikian rupa sehingga menghasilkan gambaran yang terorganisir dengan baik mengenai kegiatan tersebut.<sup>34</sup> Penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif yang dimana tujuannya yaitu untuk mengungkapkan fakta yang apa adanya mengenai keadaan atau fenomena yang terjadi saat penelitian berlangsung. Peneliti akan menggambarkan serta menguraikan secara jelas dan mendalam peran kantor pusat administrasi ponpes HM Al-Mahrusiyah dalam meningkatkan kinerja karyawan perspektif manajemen syariah.

---

<sup>34</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2017), 9-10.

## B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Pondok Pesantren HM Al-Mahrusiyah Lirboyo yang berada di Jln. KH Abd Karim No.9 Lirboyo Kec. Mojoroto Kediri.

## C. Data dan Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah subyek dari data yang diperoleh. Data yang dibutuhkan dalam penelitian ini ada dua jenis yakni :

1. Sumber data primer, yaitu data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti dari sumber pertamanya.<sup>35</sup> Data primer yang dibutuhkan dalam penelitian ini diperoleh dari kepala dan staf Kantor Pusat Adminitrasi.
2. Sumber data sekunder, yakni data yang dikumpulkan oleh peneliti sebagai penunjang dari sumber data pertama.<sup>36</sup> Data sekunder diperoleh dari buku-buku referensi, jurnal dan lain sebagainya.

## D. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data merupakan suatu prosedur yang sistematis yang dilaksanakan guna memperoleh data dalam sebuah penelitian.<sup>37</sup> Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

- a. Wawancara, yakni teknik pengumpulan data untuk mendapatkan informasi yang digali dari sumber data langsung melalui percakapan atau tanya jawab.<sup>38</sup> Metode yang digunakan peneliti adalah wawancara

---

<sup>35</sup>Sumadi Suryabrata, *Metode Penelitian* (Jakarta: Rajawali, 1987), 93.

<sup>36</sup> Ibid., 94.

<sup>37</sup> Khusnul Chotimah, "Penumbuhan Jiwa Entrepreneurship Anak Yatim di Panti Asuhan KH Mas Mansyur" (Skripsi SE, STAIN, Kediri, 2016), 32.

<sup>38</sup> Djam'an Satori, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2011), 130.

terstruktur, yaitu menggunakan pedoman wawancara yang semuanya telah dirumuskan dengan cermat sehingga dalam proses wawancara menjadi lancar dan tidak kaku.<sup>39</sup> Adapun informan dalam penelitian ini adalah kepala madrasah, staf kantor pusat administrasi, dan guru madrasah.

- b. Metode pengamatan atau observasi adalah metode pengumpulan data dengan pengamatan yang sistematis, baik secara langsung maupun tidak langsung terhadap fenomena-fenomena yang ada dalam objek penelitian.<sup>40</sup> Metode pengamatan ini digunakan untuk mengetahui data yang kurang jelas atau kurang meyakinkan, penulis mengamati langsung kepada subyek, tetapi untuk menguatkan data penulis mengamati secara langsung peristiwanya.<sup>41</sup> Observasi, yaitu pengumpulan data eksploratif dengan mengamati, mencermati dengan teliti, serta merekam secara sistematis sasaran perilaku yang dituju.<sup>42</sup> Observasi dalam penelitian ini dilakukan dengan melihat, mengamati, dan mengetahui keadaan lingkungan Pondok Pesantren HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri, baik berupa keadaan sistem manajemen yang akan diteliti, serta sarana prasarana yang dapat membantu kelancaran peran manajemen sumber daya insani dalam upaya meningkatkan kinerja karyawan perspektif manajemen syariah

---

<sup>39</sup> Chotimah, KH. Mas Mansyur., 33.

<sup>40</sup> Sutrisno Hadi, *Metodologi Research II*, (Yogyakarta : Andi Offset, 2001), 136.

<sup>41</sup> Moeloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2017), 174.

<sup>42</sup> Haris Herdiansyah, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Ilmu-Ilmu Sosial* (Jakarta: Salemba Humanika, 2012), 131.

dengan melakukan studi pada kantor pusat administrasi Pondok Pesantren HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri.

- c. Dokumentasi, yakni pengumpulan data dan informasi melalui pencarian dan penemuan bukti-bukti. Pengumpulan data dengan menggunakan teknik dokumentasi merupakan pengumpulan data yang dilaksanakan dengan mengumpulkan tulisan-tulisan atau gambar-gambar yang berfungsi sebagai pelengkap data dalam penelitian.<sup>43</sup> Salah satu bahan dokumenter adalah foto, dokumen dan data-data literer.

#### **E. Analisis Data**

Adapun aktivitas dalam analisis data penelitian ini adalah:

1. Reduksi data, yaitu apabila data yang diperoleh dari lapangan jumlahnya cukup banyak, kompleks dan rumit maka peneliti perlu merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya.
2. Penyajian data, yaitu proses penyusunan informasi yang kompleks kedalam bentuk yang sistematis, sehingga menjadi lebih sederhana dan selektif, serta dapat dipahami maknanya.
3. Penarikan kesimpulan atau verifikasi, yaitu langkah terakhir yang dilakukan peneliti dalam menganalisa data secara terus-menerus baik pada saat pengumpulan data atau setelah pengumpulan. Sedangkan verifikasi adalah pertimbangan ganda. Hal ini untuk meyakinkan bahwa

---

<sup>43</sup> Haris Herdiansyah, *Metodologi Penelitian Kualitatif untuk Ilmu-Ilmu Sosial*, (Jakarta: Salemba Humanika, 2010), 240.

data yang disajikan benar dan tidak semata-mata seperti yang diinginkan peneliti.

#### **F. Pengecekan Keabsahan Data**

Kredibilitas serta validitas suatu data sangat penting dalam sebuah penelitian. Pengecekan keabsahan data ditujukan guna memeriksa kredibilitas dan validitas data tersebut. Peneliti dalam menguji keabsahan data menggunakan beberapa cara sebagai berikut:

1. Teknik triangulasi sumber yaitu memeriksa suatu data dengan membandingkan antara sumber-sumber data dengan menggunakan teknik yang sama.<sup>44</sup> Sumber data yang akan digunakan dalam penelitian ini ialah kepala kantor pusat administrasi dan karyawan-karyawan yang bekerja di dalam ponpes HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kediri. Data yang diperoleh akan diperiksa keabsahannya dengan membandingkan data dari sumber data yang satu dengan yang lain.
2. Ketekunan pengamatan, cara ini ditujukan guna memenuhi kedalaman data dalam artian peneliti hendaknya mengadakan pengamatan dengan teliti dan rinci secara berkesinambungan pada faktor-faktor yang menonjol.
3. Memperpanjang kehadiran peneliti: dengan memperpanjang kehadiran peneliti diharapkan data yang didapatkan lebih konkrit dan tajam.

---

<sup>44</sup>Amos Neolaka, *Metode Penelitian dan Statistik*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2016), 180.

4. Pemeriksaan teman sejawad, hasil sementara yang telah didapat didiskusikan dengan kawan-kawan atau penduduk disana agar mendapatkan masukan dari orang lain apa yang kurang, apa yang dibuang serta apa yang ditambah dari hasil penelitian sementara.

## **G. Tahap-tahap Penelitian**

### **1. Tahap Pra-Lapangan**

Tahap ini merupakan tahap dimana peneliti membuat rancangan penelitian, menentukan lokasi penelitian, menentukan fokus permasalahan penelitian, membuat proposal penelitian, membuat surat perizinan penelitian serta mempersiapkan hal-hal yang dibutuhkan guna melakukan penelitian.

### **2. Tahap Pekerjaan Lapangan**

Setelah proposal disetujui dan perizinan telah dibuat, maka langkah selanjutnya adalah mengumpulkan data di lapangan yang berhubungan dengan fokus pada penelitian tersebut. Pada tahap ini peneliti mengumpulkan data yang berkaitan dengan peran manajemen sumber daya insani dalam meningkatkan kinerja karyawan perspektif manajemen syariah. Sumber data pada penelitian ini adalah staf kantor pusat administrasi HM Al-Mahrusiyah Lirboyo serta karyawan yang berada pada ponpes HM Al-Mahrusiyah.

### 3. Tahap Analisis Data

Data yang telah didapat kemudian akan dianalisis oleh peneliti. Tahap ini peneliti akan menelaah data yang telah diperoleh di lapangan yakni kantor pusat administrasi ponpes HM Al-Mahrusiyah.

### 4. Tahap Penulisan Laporan

Setelah data dianalisis dan disusun sesuai dengan fokus permasalahan penelitian maka peneliti akan menulis dan merapikannya menjadi sebuah laporan. Apabila penulisan sudah terlaksana maka peneliti akan mengkonsultasikan dengan pembimbing kemudian mengurus persyaratan ujian skripsi.